
№6 (1097) 6—12 февраля 2014 7

Æ È Â Å Ì  Ê À Ê  Õ Î Ç ß É Ñ Ò Â Ó Å Ì

Строка «Капремонт» может
появиться в квитанциях жи�
телей области уже в апре�
ле, но большинство граж�
дан, а также банки и строи�
тели пока не готовы к тако�
му повороту событий

Напомним, что региональная
программа, рассчитанная на
30 лет, была опубликована
в начале января. В нее вош�
ло 12045 домов. Жители об�
ласти до 1 марта должны ре�
шить, где они будут хранить
свои средства — на соб�
ственном спецсчете, спецсче�
те регионального оператора
или в его «общем котле».
Еще один месяц дается на
решение технических мо�
ментов.

В четверг, 6 февраля,
в день выхода этого номера,
депутаты Законодательного
Собрания Тверской области
рассмотрят изменения в об�
ластной закон о капремонте.
Если они будут приняты,
время на выбор способа хра�
нения средств будет продле�
но до мая. Еще два месяца
будет отведено на решение
технических вопросов, то
есть новые платежки жители
получат в июле.

Такой шаг сделать необхо�
димо, потому что область

Капитальное завтра
пока полностью не готова
к выполнению закона о кап�
ремонте. К данному выводу
пришли участники круглого
стола, посвященного этому
важнейшему нововведению.
Общественная организация
«Качество жизни» только за
две недели работы горячей
линии приняла более 400
звонков от жителей.

Большинство собственни�
ков еще не провели общее
собрание, а пока только изу�
чают региональную програм�
му, которая вызывает у них
множество вопросов. Гене�
ральный директор Фонда ка�
питального ремонта много�
квартирных домов Тверской
области Евгений Рычков по�
яснил, что программа будет
корректироваться ежегодно,
поэтому в ошибках нет ниче�
го страшного. Если граждане
нашли какую�то неточность,
им необходимо обратиться
с письменным заявлением
в администрацию своего
муниципалитета.

Отремонтировать свой
дом раньше срока, указанно�
го в программе, смогут толь�
ко те собственники, которые
хранят свои средства на спец�
счете и собрали 30% от сум�
мы предполагаемого ремон�
та. Возможна и обратная си�
туация. Жители тех домов,
которые стоят первыми

в программе, могут просто
не успеть накопить необхо�
димого количества средств.
В этом случае им, скорее все�
го, придется или брать кре�
дит, или каким�то образом
пропускать свою очередь.
Те же дома, за которые будет
отвечать региональный опе�
ратор, отремонтируют рань�
ше срока только в том случае,
если Государственная жилищ�
ная инспекция Тверской об�
ласти признает их опасными
для жизни.

 Собственники должны
учесть эти нюансы при при�
нятии решения о способе хра�
нения средств. Те же гражда�
не, которые не хотят платить
за капремонт, могут расторг�
нуть договор приватизации,
тогда эта обязанность перей�
дет к муниципалитету.

Но пока жители региона
крайне редко решаются на
такой шаг. Большинство соб�
ственников стремятся объе�
диниться в ТСЖ. Депутат
Тверской городской Думы,
руководитель общественной
организации «Качество жиз�
ни» Елена Юлегина отмети�
ла, что закон о капремонте
в разы повысил популяр�
ность этого вида управления
домом. Многие ТСЖ уже
провели собрание собствен�
ников, но открыть свой спец�
счет не могут.

— Я думала, что с банками,
вошедшими в федеральный
реестр, была проведена боль�
шая работа на самом высоком
уровне, но, к сожалению, это
не так, — сказала Елена Юле�
гина. — Ни одна кредитная
организация пока не подгото�
вила готовый продукт.

Председатель правления
ТСЖ «Белый дом» Валерий
Миневич рассказал, что долгое
время сотни ТСЖ содержали
свои дома в порядке за счет
средств, собранных на теку�
щий ремонт. Теперь они нахо�
дятся перед нелегким выбо�
ром — сохранять эту практи�
ку или в ожидании капиталь�
ного ремонта не проводить
в своих домах никаких работ.

 Оказывается, тверские
строители также не готовы
к переменам. Для крупных
компаний проведение ремон�
та без выселения людей —
дело непривычное, поэтому
они первое время не будут
выходить на конкурсы. Под�
робности проведения кон�
курсных процедур пока неиз�
вестны. Евгений Рычков от�
метил, что соответствующее
положение сейчас разрабаты�
вает правительство региона.

 Участники круглого стола
обсудили инициативу депу�
татов Тверской городской
Думы, которые хотят создать
на территории областной

столицы своего оператора по
капремонту. Для этого необ�
ходимо внести изменения
в региональный закон.

Заместитель министра
топливно�энергетического
комплекса Тверской области
Людмила Мишуткина отме�
тила, что муниципалитеты
получат право создать только
своего оператора, а не свои
программы. На территории
региона в любом случае бу�
дет действовать единая про�
грамма, принятая прави�
тельством Верхневолжья.

— Я считаю, что нецелесо�
образно тратиться на допол�
нительный управленческий
аппарат. Давайте лучше на�
правим их на ремонт наших

домов, — сказала Людмила
Мишуткина. — Если Тверь
хочет, чтобы их дома были
первыми в программе, она
может добавить средства на
их ремонт из своего бюджета.

В этом году в Тверской
области должно быть капи�
тально отремонтировано
107 домов. По мнению Евге�
ния Рычкова, все работы бу�
дут выполнены в срок, даже
если сбор средств начнется
только с сентября. Правда,
пока неизвестно, включат ли
строку «Капремонт» в еди�
ную квитанцию или жители
будут получать отдельную
платежку. Этот вопрос еще
прорабатывается.
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